

**Mesa Redonda:** Estrategias de abordaje de la violencia

**Tema:** Juventud y violencia.

**Autor:** Lic. Javier Moro

**Fecha:** Jueves 2 de setiembre

Frecuentemente los adolescentes y jóvenes en la agenda pública aparecen ligados al tema de la inseguridad en los ámbitos urbanos. Estos discursos se instalan sobre la idea de peligrosidad de los jóvenes y propugnan la necesidad de “mano dura” como mejor o única forma de defensa del resto de la sociedad. En contrapunto, pugnan los discursos que apelan a un enfoque de derechos y/o a planteos preventivos que intentan dar cuenta de la complejidad de la problemática y, por ende, de su abordaje. Mientras estos últimos discursos encuentran algunas fortalezas en reformas legislativas recientes, ante la “opinión pública” aparecen en desventaja. La escena mediática acota tiempos, simplifica y tiende a generalizar selectivamente en algunas situaciones y sectores sociales. En esas coordenadas la demanda legítima de seguridad ciudadana con frecuencia es puesta en contradicción con las modalidades llamadas “garantistas” y con los abordajes integrales en términos de derechos para adolescentes y jóvenes. De allí que sea importante considerar el sentido y los modos con que se construyen los estereotipos y las estigmatizaciones respecto a los jóvenes, así como también considerar los contextos socio-económicos, políticos e institucionales que en muchas ocasiones reproducen condiciones de exclusión hacia éstos. Por su parte, una revisión de algunas experiencias a nivel regional de políticas de mano dura permite dar cuenta de sus efectos contradictorios. Finalmente, la presentación considera algunos desafíos para generar políticas integrales de inclusión para adolescentes y jóvenes.